

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.- Núm. 1.241

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Miércoles, 25 de enero de 1928

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

España en Marruecos

Commemorando el vuelo del "Plus Ultra" Un homenaje.—Imposición de condecoraciones en Casablanca

LARACHE, 25.—Los jefes y oficiales de Aviación celebraron el segundo aniversario del vuelo del "Plus Ultra" reuniéndose en fraternal banquete.

Otro banquete se celebró en honor del teniente coronel de Ingenieros don Victor San Martín.

Concurrieron todos los oficiales del Cuerpo.

Dicen de Casablanca que ante las tropas formadas le fué impuesta al general Maurel por el general Vidalón la corbata de comendador de la Legión de Honor y diversas cruces a varios jefes y oficiales.

El temporal es incesante en Villa Sanjurjo.—Los que llegan.—Inspección de servicios.—La fiesta del Arbol

LARACHE, 25.—A causa del temporal de Poniente no ha llegado el correo de Melilla, hecho que se ha producido, siete veces en veintidós días.

La enorme crecida de los ríos Guis y Nekor hace imposible vadearlos.

Se ha incorporado a Targuist el coronel Jiménez Castellanos.

Ha llegado a ésta para inspeccionar los servicios el coronel de Artillería señor Lombarte y el teniente coronel señor Palacios.

También ha llegado el coronel señor Inchausti.

Ayer se celebró en esta villa la fiesta del Arbol, plantándose en las cabillas centenares de moreras.

Asistieron numerosos indígenas y los jefes de las Intervenciones, y los caídos les obsequiaron con comidas morunas.

Como en las películas

Batalla entre bandidos y policías en San Luis de Missouri

SAN LUIS (Missouri), 25.—Un grupo de bandidos italianos hizo irrupción en las calles de esta ciudad, disparando contra la muchedumbre y sembrando el pánico.

La Policía, armada de ametralladoras y bombas de gases, atacó a los bandidos, matando a 10.

La Policía, después de dispersar a los bandidos, dejó en las calles fuertes retenes, para en caso de que se reprodujeran los hechos.

Estos tuvieron lugar como protesta por la causa que se estaba celebrando en el Palacio de Justicia contra seis súbditos italianos, acusados de complicidad en unos asesinatos.

La política francesa

Comienza el debate financiero

PARIS, 25.—En la Cámara de los Diputados comenzó ayer tarde el debate sobre la política financiera del Gobierno.

La minoría socialista intervino en primer lugar para censurar la obra económica de los Gobiernos anteriores y posteriores a la guerra.

El "leader" que llevaba la voz cantante dijo que la leva sobre el capital hubiera permitido llegar a la revalorización, mientras que siguiendo la política iniciada se ha llegado en el año 1928 a un presupuesto de 42.000 millones.

"No se sabe exactamente—añadió—cuándo se llegará a la estabilización definitiva."

A su juicio, es preciso practicar una nueva política económica, basada en la intensificación de la producción nacional y en el abono de altos salarios a los obreros.

El radical-socialista señor Mamoreux aprobó, con reservas, la política seguida en lo que se refiere a la amortización, que contribuye a restablecer la confianza en el país. Trata de demostrar que el exceso de fiscalización retrasa y restringe la producción nacional y el desenvolvimiento y desarrollo de los negocios.

Se declara partidario de la estabilización.

El señor Poncet, de la izquierda republicana democrática, comparó la situación financiera antes y después de subir al Poder el Gobierno de Unión Nacional.

Dice que la obra de amortización se encuentra realizada ya de un modo parcial. La deuda va disminuyendo; los créditos previstos son pesados, pero no llegar a su liquidación sería romper el contrato entre el Estado y sus acreedores.

Todo ello ha permitido destinar los ingresos logrados por la aplicación del plan Dawes a la reconstrucción de las regiones liberadas y a la Caja de amortización.

Ocupándose del programa financiero socialista manifestó que, a su juicio, ni reúne las debidas condiciones para mejorar la situación. La tasa sobre la riqueza adquirida que, por otra parte, no ha sido aún definida exactamente, desmoraliza a los productores.

El presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, señor Poincaré, contestando a los oradores que han intervenido en el debate, dijo que el Gobierno no podría admitir nunca nada que su-

pusiera un peligro o un ataque a los Estatutos de la Caja de amortización y defendió la obra económica y financiera desarrollada por el Gobierno que ha dado por resultado una mejoría notable en la situación.

A este fin se limitó a leer las cifras de los balances correspondientes al período de Gobiernos del "cartel" y al actual.

Terminada la intervención del señor Poincaré se levantó la sesión, aplazándose el debate hasta el jueves próximo.

Lo que opina el órgano de las industrias

PARIS, 25.—Ocupándose de las interrelaciones financieras en la Cámara de Diputados, la "Journée Industrielle" dice que de lo que se trata con esos debates es de tomar posiciones los diferentes partidos políticos.

La maniobra que acaso se pretende en el transcurso de las discusiones—agrega—es llevar un debate de carácter técnico a un terreno político.

Termina mostrándose partidario de que prosiga la política financiera iniciada y elogia la labor del Gobierno Poincaré.

Boas de sociedad

El pasado domingo, a las cuatro de la tarde, se reunió en la iglesia del Carmen, bajo la presidencia del conde de Cedillo, el Cabildo de la Real Hermandad de Infanzones.

En él fué impuesto el hábito a los señores Fernández de Alcalde, Mackinley y marqués de la Vega de Retortillo, que juraron su ingreso conforme al ceremonial en uso.

Benidijo los mantos el capellán Sr. Alonso Fernández, actuando de canciller D. Alvaro de las Casas y de maestro de ceremonias el marqués de los Llanos.

Entre otros muchos capitulares, asistieron al acto los duques de Sevilla y Medina Sidonia; marqueses de Santa Lucía, Pilares, Esteva de las Delicias, Valfuerte, Casa León, Arenas, Cárdenas, Cidonche y Encineras; condes de Casa Fuerte, Bárcenas, Moriles, Casal, Sierrabella, Revilla, Castillo Fiel y Granja, y Sres. Carvajal, Aguilar, Callejo, Mariñosa y otros.

En la Embajada de Alemania se han celebrado un almuerzo y una comida última-mente.

Con el embajador de dicha nación y la condesa de Welzeck fueron los comensales, en el primero, los señores de Landecho, el marqués de Encineras, el conde y la condesa de Vilana y la señorita de Astoreca; la señora de Carrizosa (D. Javier) y los señores de Peppo y Bellerda Ricci.

Figuraron en la comida las duquesas y los duques de Miranda y Medinaceli, el duque de Alba, la duquesa de Dírcal, las condesas y los condes de Villagonzalo y Andes, la duquesa de Mandas, la marquesa de Salamanca, el príncipe Pío, el marqués de Pons, la marquesa y el marqués de Villabragüma, D. Alfonso Caro, la señora y el señor de las Bárcenas y la condesa de San Martín de Hoyos.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título del marqués de la Ensenada a favor de D. Juan Bautista de Terraza y Azpeitia. Y en el de conde de Tilly a favor de D. Luis Huertos y Zaballuru, hijo de los condes de Heredia Spínola.

Don Manuel Cendra y López ha sido autorizado para usar en España el título de marqués de Casa López.

Han regresado de París los ex ministros conde de Gimeno y Garnica y los de la Maza (D. César) y Alvarez Estrada (don Luis).

El marqués de Santa Cruz, que se halla actualmente en Viena, es esperado en Madrid para los primeros días del próximo febrero.

Apenas llegue, reunirá el marqués la Junta general de la Grandeza de España, con objeto de tomar posesión del cargo de decano-presidente de su Consejo y Diputación permanente, cargo para el que fué elegido por aclamación, substituyendo al finado duque de Fernán-Núñez.

Ha salido para Nueva York y Méjico, donde pasará unas semanas, el príncipe Max de Hohenlohe.

Han regresado: De Málaga, el conde de Mieres; de París, la señora de Loriga y los marqueses de Montesión; de Bilbao, el marqués de Arriñaga de Ibarra, y de Buenos Aires y Montevideo, el barón de Champourcin.

Han marchado: Al Málaga, la señora viuda de Rubio Argüelles; a Londres, la señora De la Sota (D. Alejandro), y a Villacarrillo, D. Juan Rodríguez Avial.

Una sobrina del Papa, asesinada en Milán

BERLIN, 25.—Comunican de Milán que una sobrina del Papa, hija de su hermano Fermo Ratti, ha sido asesinada por un ladrón cuando se encontraba sola en casa.

La Policía de Milán realiza grandes esfuerzos para encontrar al asesino.

Fallece dejando varias minas de oro y plata

Era un emigrante español

PONTEVEDRA, 25.—En Mondariz se recibieron noticias dando cuenta del fallecimiento en el Perú de Román González, vecino de dicho punto, que emigró a América hace muchos años. Deja el finado en su testamento, ochenta y tres minas de oro y plata. Con tal motivo aparecen numerosas personas invocando la condición de herederos más o menos legítimos.

La princesa Beatriz en Málaga

El centenario del nacimiento de Cánovas. Una mujer intenta suicidarse.—Muerto por un carro.—La triquinosis.—Heridas en un choque

MALAGA, 25.—Procedente de Gibraltar y Algeciras ha llegado con su séquito la Princesa Beatriz de Battenberg.

Fuó cumplimentada por las autoridades inmediatamente pidió comunicación telefónica con Madrid y habló con su hija, la Reina doña Victoria.

Reunidas en el Ayuntamiento las Corporaciones oficiales y culturales de la provincia, convocadas por el alcalde, acordaron celebrar con varios actos el centenario del nacimiento de don Antonio Cánovas del Castillo.

El programa se acordará en otra sesión. En la estación de Almayete se arrojó a la vía una viajera de un tren de los suburbanos. Sufrió tan graves heridas que no pudo declarar.

En la carretera de Campillos se espantó la caballería del carro que guiaba Juan Camacho García, y cayó éste bajo el vehículo que le pasó por el vientre. Quedó muerto en el acto.

Presenciaron el suceso dos hijas de la víctima que iban en el carro.

En Gaucín han sido sometidas a tratamiento dos personas que comieron de un cerdo que padecía triquinosis.

En el pueblo de Moñina se ahorcó de una viga Hilario Ramírez Díez, de veinticinco años.

A consecuencia de un choque ocurrido en la carretera de Archidona entre una camioneta y un coche resultaron lesionadas Antonia Ranea Báez y María Ranea Ruiz. Ambos vehículos sufrieron grandes destrozos.

Excursión regía a Doñana

En el expreso de Andalucía marchó anoche S. M. el Rey a Sevilla para dirigirse desde allí al octo de Doñana, propiedad del duque de Tarifa.

Acompañaban a Su Majestad el infante D. Alfonso de Borbón, el caballero mayor del Monarca, conde de Maceda, y, entre otros individuos, los duques de Medinaceli, Arión, Nájera, Almazán, condes de Villagonzalo, Ribadavia y Bilbao; subdirector de la Compañía de M. Z. A., D. Manuel María Arrillaga.

Despidieron al Rey en la estación el capitán general de la primera región, barón de Casa Davallillo; gobernador militar, general Saro; director general de Ferrocarriles, Sr. Faquinet; jefe superior de Policía, Sr. Del Valle; coronel de Seguridad, Sr. Tizol; marqués de las Arenas, conde de Peralada, D. Juan J. Dómine y otros.

La Conferencia de La Habana

Interesantes declaraciones de Jorge Mitre
HABANA, 25.—El doctor Jorge Mitre, propietario del diario "La Nación", de Buenos Aires, y nieto del héroe nacional argentino, ha hecho a un redactor de la Agencia Havas las declaraciones siguientes:

"El panamericanismo no puede afectar a nuestro latinismo ancestral, que tiene por base la raza y la cultura hispana, en tanto que el panamericanismo se funda en los intereses territoriales del continente americano."

Es lógico que los Estados americanos establezcan conversaciones sobre aquellos puntos en los que deben conciliarse sus intereses, desarrollando y regulando las relaciones postales, aduaneras, comerciales, bancarias y transportes marítimos y terrestres.

No puede haber pugna entre el panlatinismo y el panamericanismo, porque uno y otro descansan sobre una situación de hecho de los Estados americanos de origen latino. Hay ciertas cuestiones y ciertos intereses de las Repúblicas de América latina que deben ser discutidos en Europa; por ejemplo, en Ginebra; pero hay otros que tienen en América su natural terreno de discusión."

Gran actividad en los debates

LA HABANA, 25.—La sesión de hoy de la Conferencia Panamericana ha sido una en las que mayor actividad se ha

desplegado.

El delegado de Colombia, señor Yepes, presentó una proposición a la Conferencia, pidiendo que se cree un Tribunal de arbitraje internacional para las cuestiones que pudieran surgir entre los países americanos, y que este Tribunal tuviera residencia en esta capital.

El señor Yepes dijo en su discurso que todos las naciones americanas recibirían trato de igualdad en las deliberaciones de este Tribunal, y que la creación de este organismo no tiende a rebajar para nada el existente en La Haya, pues ya que éste de La Habana sólo se encargaría de aquellas cuestiones que no tuviera ninguna relación con los países europeos, y de llevar estas cuestiones al Tribunal de La Haya, sólo se conseguiría mezclar a este Tribunal en asuntos de los que no podría entender con el debido conocimiento de causa.

Terminó afirmando que el Tribunal de La Habana sería un verdadero poder judicial entre todas las naciones de América.

En la Comisión de leyes internacionales

LA HABANA, 25.—Ante la Comisión de leyes internacionales, que entiende en la codificación de todas las leyes de este carácter que existen en América, habló hoy el delegado de la Argentina, señor Puyrredón, que revisó todos los Tratados de arbitraje existentes entre los países americanos. Llegó a la conclusión de la necesidad en la adopción de un nuevo Tratado que garantizase la neutralidad de los países americanos para no intervenir en las contiendas civiles de otro.

El delegado del Perú, señor Mautua, se adhirió a la proposición del delegado argentino, y dijo que este Tratado debería basarse en la igualdad de todos los países que lo suscribieran.

Interviene el delegado de Venezuela

LA HABANA, 25.—El delegado de Venezuela, señor Ayala, intervino también en el debate de la Comisión de leyes internacionales, diciendo que la Conferencia Panamericana debería ponerse en guardia para no convertirse en un cementerio de Tratados, pues son muchos los existentes ya entre naciones americanas que todavía no han sido ratificados.

Gobierno laborista en Noruega

OSLO, 25.—El partido laborista ha acordado que su jefe parlamentario, Sr. Madson, informe al Rey de que hay bases para la constitución de un Gobierno laborista. El partido se reunirá esta noche para acordar la lista ministerial.

EL TEMPORAL

Tres casas derrumbadas a causa del viento y de la lluvia en Irún

SAN SEBASTIAN, 25.—A causa del fuerte viento reinante y del temporal de lluvias, fueron derribadas en Irún tres casas en construcción en la calle de Cipriano Larrañaga. Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias.

Se hunde la techumbre de una casa

LA CORUNA, 25.—Ha llovido torrencialmente. A causa de la lluvia se desplomó la techumbre de la casa número 132 de la barriada de Santa Margarita, sin que ocurrieran desgracias personales. Los ocupantes de la vivienda tuvieron que refugiarse en las casas inmediatas, donde llevaron sus muebles una vez sacados de entre los escombros. Cuando ocurrió el hecho, lo inquilinos de la finca se disponían a entregarse al descanso.

Grandes heladas

BARCELONA, 25.—El Servicio Meteorológico de Cataluña comunica que en los llanos de Vich, Bages, Urgell y en el valle de Ribas se han registrado grandes heladas, siendo la temperatura de siete grados bajo cero en San Julián de Vilatorrada, de seis bajo cero en Ribas, de cuatro bajo cero en Manresa y de cinco bajo cero en Tremp.

TITULESCO, EN ROMA

ROMA, 25.—Procedente de San Remo ha llegado a esta capital el ministro rumano de Negocios Extranjeros, Titulesco.

Fuó recibido en la estación por representantes del ministerio italiano de Negocios Extranjeros, el personal de la Legación rumana y personalidades de la colonia rumana.

Titulesco celebrará hoy una detenida entrevista con el presidente del Consejo de ministros, Mussolini.

El asunto de las ametralladoras

GINEBRA, 25.—Se cree que el Consejo de la Sociedad de Naciones podrá discutir el asunto de las ametralladoras de Saint Gothard en la reunión del 5 de marzo.

En los centros políticos existe la creencia de que Titulesco, ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, que ha llegado a Roma esta mañana, visitará a Mussolini, con el que tratará del citado asunto. Es posible que, a consecuencia de esta entrevista, la protesta rumana no llegue a Ginebra, en cuyo caso la acción de la Pequeña Entente constituiría un formidable fracaso, pues la unanimidad quedaría deshecha.

Noticias del Extranjero

Elecciones parciales

PERIGUEUX, 25.—En las elecciones senatoriales para cubrir una vacante ocurrida en esta circunscripción, el señor Michel, republicano socialista, ha derrotado a su contrincante, candidato de la Unión Republicana, siendo proclamado senador.

Regreso del señor Cafandaris

ATENAS, 25.—Después de una prolongada permanencia en Ginebra, París y Londres, donde ha realizado importantes gestiones con la Hacienda helénica, ha regresado a esta capital el ministro griego de Hacienda, señor Cafandaris.

El ministro dará cuenta hoy a sus colegas, en la reunión que celebrará el Gobierno, de los resultados de su misión.

Los jornales en las minas belgas

BRUSELAS, 25.—La Comisión paritaria de Minas se ha reunido para ocuparse de la cuestión de los salarios. No se ha podido llegar a un acuerdo entre las dos partes. Finalmente se decidió mantener los salarios al tipo actual hasta el día 1 del próximo mes de marzo.

Don Antonio María da Silva, en Lisboa

LISBOA, 24.—Ha llegado a esta capital, procedente de Oporto, el ex presidente del Consejo de ministros D. Antonio María da Silva.

El museo privado de la familia Hohenzollern se venderá en pública subasta

BERLIN, 25.—El jefe de la familia Hohenzollern-Siegmeringen, la rama menor de la Casa Real prusiana, tiene el propósito de vender en pública subasta el museo privado de la familia. Algunos de los herederos han protestado basándose en que sería una vergüenza que la valiosa colección de arte fuera a parar a los Estados Unidos como probablemente ocurrirá si la subasta se lleva a cabo.

En la galería de cuadros del museo figuran varios valiosísimos David y una notable colección de los primitivos alemanes.

Los ferrocarriles franceses

PARIS, 25.—El ministerio de Obras públicas ha terminado un acuerdo entre el Gobierno y las Compañías ferroviarias encaminado a regularizar el equilibrio de las distintas redes y la cuestión de los salarios.

El patrón oro

BELGRADO, 25.—En los círculos políticos y bancarios se dice que va a ser establecido en Yugoslavia el patrón oro.

Charlot, a Europa

NEUVA YORK, 25.—Charlie Chaplin (Charlot) irá a Europa en el mes de marzo próximo.

Reunión de industriales azucareros

PRAGA, 25.—Las deliberaciones entabladas en Berlín entre los industriales azucareros alemanes, polacos y checoslovacos han terminado con resultados parciales. Mientras que los industriales polacos y alemanes se han puesto de acuerdo acerca de los contingentes exportables se tropieza con dificultades por el hecho de las reivindicaciones checoslovacas, que reclaman una parte superior a la concedida por los otros participantes.

El Reichstag y los cines

BERLIN, 25.—En la sesión celebrada esta tarde por el Reichstag ha sido rechazada por 173 votos contra 141 la proposición comunista pidiendo la publicación de las investigaciones efectuadas en el asunto de la Compañía cinematográfica Febus por el presidente del Tribunal, señor Saemisch.

En pleno siglo XX

MOSCU, 25.—Cerca de Baku se ha descubierto un templo de adoradores del fuego, que se reunían todos los jueves en las proximidades de un antiguo monumento a danzar y hacer ritos extraños.

La pequeña Entente y la Sociedad de Naciones

PRAGA, 25.—El vicepresidente del Consejo de ministros, señor Sramok, ha manifestado en la Cámara de Diputados que las gestiones realizadas por la Pequeña Entente cerca de la Sociedad de Naciones, encaminadas a conseguir el afinamiento de la paz, no se refieren en modo alguno a ningún artículo concreto del Pacto de la Sociedad.

La onomatomanía

El ilustre doctor Charcot bautizó con el nombre de Onomatomanía a la manía de la palabra.

No se trata de la preocupación constante, del empeño tenaz en encontrar una palabra que huya de la memoria. Esta obsesión viene a ser insufrible tormento y concluye en muchas ocasiones por determinar verdadera crisis nerviosas.

La onomatomanía comprende diferentes casos. No hemos de citarlos, porque son muchos, pero si citáremos, para que se formen nuestros lectores una idea de lo que es esta enfermedad uno de los ejemplos que cita M. Charcot.

De América

Más protestas contra la intervención yanqui

LONDRES, 25.—Se ha renovado la agitación liberal contra la intervención. El señor Borah ha manifestado que el Senado es el único que puede declarar la guerra, y el solo facultado para investigar el uso que se hace del ejército y de la Marina...

Varios senadores han pedido asimismo al señor Kennog que se presente ante el Comité a explicar las razones de la ocupación de Nicaragua.

Se ha enviado un nuevo destacamento de 1.000 marinos a Nueva Segovia, con objeto de emprender una inmediata acción.

El general Sandino está enfermo, pero no herido

MANAGUA, 25.—Noticias del campo rebelde informan que el general Sandino se encuentra enfermo, aunque no a causa de las heridas que se supone le produjo una granada que estalló en el campamento y que fue lanzada por los aviones norteamericanos.

El coronel Fernando Gómez, ex empleado de la secretaria de Hacienda, ha asumido el mando de las fuerzas rebeldes.

El nuevo Gobierno de Río Grande do Sul

PORTO ALEGRE, 25.—El nuevo presidente del Estado de Río Grande do Sul, doctor Getulio Vargas, ha constituido su Gobierno en la siguiente forma: secretario del Interior, Oswaldo Aranha; de Finanzas, Firmino Paim; de Trabajo, señor Fernández Moreira.

D. Florencio de Abreu ha sido nombrado jefe de Policía, y D. Juan Pinto de Silva, secretario de la Presidencia.

La ley sobre el petróleo

MEJICO, 25.—Por unanimidad ha aprobado la Cámara de los Diputados las enmiendas presentadas por el Presidente Calles a la ley sobre el petróleo.

Dichas enmiendas regulan la cuestión de los derechos de propiedad sobre las concesiones petrolíferas adquiridas antes de 1926.

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.



BENZO-ZINAMICO HEROINADO Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

Dimisión del doctor Verdes Montenegro

Por no estar conforme con el espíritu del reglamento aprobado del Cuerpo de médicos de la lucha antituberculosa, ha dimitido de los cargos oficiales que desempeñaba el ilustre fisiólogo doctor don José Verdes Montenegro.

Al dejar el doctor Verdes Montenegro la dirección del Sanatorio de Húmera y el Dispensario María Cristina, pierde el Real Patronato uno de sus más competentes orientadores.

Curiosidades

El robo menos productivo. El robo de cuadros es el más loco y menos beneficioso de todos, escribe W. Robert. El retrato de la duquesa de Devonshire y el de Monna Lisa son célebres entre las obras maestras que se robaron en circunstancias extraordinarias, y con cuyo paradero se dió felizmente.

Los robos de Napoleón

En Eimburg se publicó un catálogo de antigüedades, pinturas y otras obras de arte expuestas en el Louvre en 1815, a la entrada de los aliados en París.

Los aliados, por su parte, tomaron en el mismo Louvre una parte de las obras robadas por Napoleón. Desgraciadamente, a los mariscales de éste no se les exigió que las restituyeran. Sout había cogido en España los "Mirllos" más célebres. Sin embargo, al abandonar precipitadamente este país dejó tras sí varios centenares de lienzos con los que no pudo cargar. Uno de esos cuadros, cortado en dos por unos la-

rones que concian el sitio donde Sout había ocultado sus tesoros, fué vendido, fragmentado, a la galería de lord Overstone. En 1855, después de la muerte del mencionado general, los herederos de éste vendieron a los señores de lord Overstone la mitad que faltaba al cuadro mutilado, con lo cual quedó reconstruido.

Remedio contra el mareo

Durante muchos años se ha tratado de hallar remedio al mareo y a este efecto se han dado a conocer al público sin número de remedios; pero los resultados han sido muy diferentes en las personas que los han tomado de modo que puede decirse que hasta aquí no se había hallado un remedio general, pero a última hora anunciase que el profesor Nolf, de la Universidad de Lieja, ha descubierto un remedio eficaz contra el mareo, el que ha experimentado en su persona y en otras sujetas a esta indisposición del mar.

Según este profesor, para evitar el mareo, basta con tomar una dosis de un miligramo de sulfato de anop, al ir a bordo del barco, y otras dos dosis de medio miligramo a intervalos de media hora. La acción del sulfato de anop—que es un extracto de belladonna—no se explica del todo, pero de algún modo parece afectar al nervio pneumogástrico que gobierna el corazón y los órganos digestivos.

El mareo de mar se ha supuesto que es una forma de desvanecimiento causado por el movimiento de los líquidos del oído interno, que se transmite al nervio pneumogástrico. Así con dosis mínimas de la atropa que recomienda el profesor Nolf, el desvanecimiento de la persona mareada, puede atajarse, pudiendo en este caso cruzar el océano sin sentir malos efectos.

Este aserto es muy positivo y si puede confirmarse en la existencia diaria de los viajeros que hacen la travesía oceánica, el remedio en cuestión será de muchísimo valor y la venta de mismo llegará a ser considerable.

Casado 60 veces en 30 años y separado con fraude

Telegrafían de El Cairo que el sherife Isalwi Rey ha comparecido ante el tribunal de Tantih, inculcado de haberse casado sesenta veces en treinta años y de haberse separado de sus mujeres por divorcio fraudulento.

Ha sido condenado a pagar 2.000 libras a cada una de sus dos primeras mujeres que son las que han entablado el proceso.

En Westfalia se suprime el carnaval

El presidente de la provincia de Westfalia (Berlín), ha prohibido todos los festejos que solían celebrarse con motivo del carnaval y de la mediación de la Cuaresma, basándose en la falta de trabajo que aflige al distrito. En el bando que ha publicado dice que sería inhumano que las familias medio hambrientas de los parados presenciaran tales espectáculos públicos. Añade que la supresión de los festejos ayudará a crear en el Extranjero la opinión de que las deudas de guerra de Alemania deben de ser revisadas.

El Centenario de Cánovas del Castillo

La Junta de gobierno del Ateneo de Madrid, en homenaje a la memoria de Cánovas del Castillo en el centenario de su nacimiento, ha organizado un ciclo de conferencias a cargo de ilustres personalidades.

Don Francisco Bergamín disertará el día 8 del próximo febrero, a las siete de la tarde, sobre el tema "Cánovas, político".

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 25

Table with 2 columns: Description of public values and their corresponding prices.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 25

Table with 2 columns: Description of public values and their corresponding prices.

Acciones. Valores industriales.

Table with 2 columns: Description of industrial shares and their corresponding prices.

Las grandes películas

Sorpresas de Carnaval

Rosalinda, niña mimada de la alta sociedad, está rodeada de un enjambre de pretendientes, entre los que rivalizan Gabriel de Eisenstein y su amigo Falke, sin que tampoco falte el adorador platónico, que en este caso es Alfredo, el ridículo profesor de piano de la encantadora joven.

Invitados a un baile de máscaras que se ha de dar en casa de Rosalinda, llega Falke disfrazado de murciélago, Gabriel de mariposa, y Alfredo, que no ha encontrado traje adecuado, aparece, después de divertidas escenas, cubierto con una armadura de caballero medieval.

Tanto Gabriel como Falke buscan la manera de acercarse a Rosalinda cruzando por entre numerosas damas elegantes, logrando Gabriel, que consigue de Rosalinda ser aceptado por novio. Falke mitiga su derrota tomando champaña, y al enterarse, al siguiente día, de la declaración del noviazgo, promete vengarse.

Dos años más tarde, entra al servicio de Rosalinda, ya casada con Gabriel, la peligrosa camarera Adela, a quien preocupa la idea de lucir sus gracias como bailarina. Para ello dirige una carta al mecenas de los artistas, el príncipe Orlowsky, pidiéndole su protección; pero esa carta cae en manos de Falke, que maneja los negocios del príncipe, sugiriendo al despechado y antiguo rival de Gabriel la idea de la venganza prometida.

Por una ofensa inferida a un funcionario público, Gabriel ha sido condenado a ocho días de prisión, y esta disposición judicial que conocen Adela y Falke la aprovechan sirvienta y empecinado rival para el logro de sus planes.

Rosalinda ruega a Falke que haga algo para impedir la prisión de Gabriel y aquel que promete hipocritamente hacerlo, pensando siempre en su venganza, prepara un gran baile de máscaras para el príncipe Orlowsky, busca a Gabriel que se dispone a ir a la prisión, y le lleva al baile, persuadiéndole de que nada ocurrirá.

De acuerdo con Adela hace que ésta coqueteé con Gabriel durante un tiempo, y se dirige en seguida a casa de Rosalinda que no quiere creer que lo que le delata Falke, llega al baile, ve lo que sucede e indignada manifiesta que pedirá inmediatamente el divorcio.

Al cruzar el salón Rosalinda acompañada de Falke, el príncipe llama la atención de Gabriel sobre aquella pareja, y éste, sin suponer que pudiera ser su esposa la enmascarada, se hace presentar a ella como marqués de Renard, principiano entre ambos un divertido flirté.

El príncipe entonces llama a los invitados para que presencien la sensacional sorpresa de la fiesta, pero Falke encuentra tras la cortina del palco, en vez de la escena que esperaba provocar a Rosalinda abrazada al fingido marqués de Renard, que ella sabe es su marido.

Encolerizado Falke, indica a Gabriel que debe ir a la prisión, y Rosalinda, temerosa de ser descubierta, por su esposo se aleja precipitadamente.

En la prisión está Alfredo, que habiéndose quedado acompañando a Rosalinda en su casa, ha sido tomado por Gabriel y conducido al calabozo. Gabriel al presentarse y aclararse la confusión, se entera de cómo ha sido detenido el infeliz Alfredo, y creyéndose engañado, encolerizado y celoso da un bofetón al ridículo adorador de su esposa y corre a casa de Falke, a quien cree un buen amigo, pidiéndole que entable su divorcio.

Entonces Rosalinda se le acerca, enmascarada con el mismo traje que llevaba en el baile y le dice:—¿Y, entonces, se casa usted conmigo, señor marqués?—quitándose el antifaz. Gabriel reconoce a su mujer y queda cortado, pero en vez del divorcio que Falke esperaba, contempla la reconciliación de los esposos.

Adela que en las cómicas situaciones que han tenido lugar, ha conquistado el aprecio del príncipe Orlowsky, recibe lecciones del maestro de baile de aquél, para que pueda realizar sus aspiraciones de convertirse en estrella de la danza.

Ha muerto la adaptadora de "Los cuatro jinetes del Apocalipsis"

Pocas semanas antes de cumplirse el año de la muerte de Valentino, falleció June Mathis la que adoptó al cine. "Los cuatro jinetes del Apocalipsis" la que escogió a Rodolfo Valentino para hacer esta película el papel de Julio, que le dió fama mundial, y al que le prestó el nicho que tenía reservado para sí mismo, porque no creía necesario en muchos años aún. Había ido June Mathis a Nueva York para atender a su abuela, que se hallaba enferma; murió repentinamente en el teatro al lado de la anciana; y ésta y el viudo Sylvano Balhoni la acompañaron desde Nueva York a Hollywood, donde su muerte fué sentidísima, porque además de que sus prendas personales le habían captado las simpatías generales, llevaba muchos años identificada con la industria del cine, y su muerte representó la pérdida de un valioso elemento. Para sepultarla, fué preciso exhumar los restos de Rodolfo Valentino y trasladarlos a otro nicho perteneciente también a la familia de June Mathis ya que no se construye aún el mausoleo donde reposarán definitivamente los restos del artista italiano.

Once meses antes, al ser enterrado el cadáver de Rodolfo, June Mathis, envió una corona que decía: "A Julio", recordando el papel de "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", que ella le había designado.

Al ser enterada June, Alberto Valentini envió una corona que decía: "A la que hizo a Julio".

Cómo fueren ahorradas dos comidas. La artista Ethel Murphy, divorciada hace algunos meses, tuvo la crueldad de no aceptar la invitación a cenar que por teléfono recibió una noche de su ex-esposo.

Contestó firmemente que había cenado ya.

El pobre hombre, no pudiendo soportar la perspectiva de cenar sin su ex-cónyuge, cuando tanto deseaba su compañía, resolvió suicidarse y se tragó el veneno;

más como la dosis fué insuficiente, sólo consiguió dormirse y ahorrar dos cenas.

Ya Charlot está divorciado.

El largo cuento de las desavenencias conyugales de Charles Chaplin, ha terminado en una cuenta no menos crecida.

El juez ha concedido el divorcio sin necesidad de que salieran a relucir los interesantes artículos de los lios amorosos de ambos conyugues con otros personajes cuyos nombres sólo han sonado en los cuchicheos de Hollywood y sus amplísimos alrededores.

Más para lograr tan conveniente discreción, Charles Chaplin tuvo que ponerse antes de acuerdo con su esposa Lita Grey en lo tocante a indemnizaciones. Lita Grey recibe 62.000 dólares.

Además, el cómico depositará en alguna sólida institución bancaria, otros dólares 200.000, cuyos intereses servirán para mantener y educar a sus hijos.

Pagará también las costas, algunas cuentas de ropa compradas por Lita, y otras menudencias, que hacen subir el precio de la emancipación del cómico a la trágica suma de 951.548 dólares.

Will Rogers, vaquero, ex alcalde de Beverly Hills, actor de la pantalla, escritor, y sobre todo gran humorista, comenta el caso con estas breves, pero atinadísimas palabras:

"Charles no es precisamente lo que yo llamaría un marido muy adicto; pero es indudable que vale la pena de casarse con él".

CLASES PASIVAS

Los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente desde las doce a las tres y de cuatro a seis el día 1, y de once a tres y de cuatro a seis los restantes, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 1 de febrero.—Montepío Militar, Letras A y B. Generales. Coroneles. Tenientes coroneles y comandantes. Jubilados, segundo grupo, de 4.001 pesetas en adelante.

Día 2.—Plana mayor de jefes. Capitanes y tenientes. Jubilados, primer grupo, hasta 4.000 pesetas.

Día 3.—Marina. Sargentos. Plana mayor de tropa y cabos. Montepío civil. Letras A y B. Cesantes. Excedentes, Remuneratorias. Secuestros.

Día 4.—Soldados. Montepío civil. C a F. Jubilados del Magisterio y Pensiones del Magisterio.

Día 5.—Montepío Militar. C a K. Montepío civil. G a K.

Día 6.—Montepío militar. L a M. Montepío civil. L a M.

Día 7.—Montepío militar. N a R. Montepío civil. N a R.

Día 8.—Montepío militar. S a Z. Montepío civil. S a Z.

Días 10 y 11.—Altas. Extranjero. Superpensiones y todas las nóminas sin distinción.

Día 13.—Retenciones.

Nota.—Según previene la Real orden de 30 de diciembre último, en los haberes superiores a 1.500 pesetas anuales se deducirá el 1 por 100 del haber líquido para el monumento a Cervantes.

Nuevos consejeros de Estado

Para el trienio 1928 a 1930 han sido nombrados consejeros de Estado los siguientes señores:

Don José María de Yanguas Messia, don Carlos Cañal y Migolla, D. José Villaiba y Riquelme, D. Amalio Gimeno y Cabañas, conde de Gimeno; D. José de Caralt Salas, conde de Caralt; D. Fernando Merino y Valeriano, conde de Sagasta; don Francisco Aparicio y Ruiz D. Emilio Ortuño y Berte, como ex ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra, Marina, Hacienda, Gobernación, Instrucción pública y Bellas Artes y Fomento, en el turno correspondiente, como comprendidos en las listas publicadas en la "Gaceta" del día 29 de septiembre último; a D. Jorge Fernández Heredia y Adalaj, director general de Preparación y Campaña; a D. José Rivera Alvarez Canero, almirante jefe de la jurisdicción de Marina en la Corte; a D. Francisco Muñoz Izquierdo, patriarca de las Indias; a D. Bernardino de Melgar Abreu, marqués de San Juan de Piedras Albas, de la Diputación y Consejo de la Grandeza; a don José Gascón y Marín, Consejero de Instrucción pública; a D. Francisco Huerta Barrero, Consejero de Sanidad; a D. Jesús Cánovas del Castillo, Consejero de Fomento; a D. José Gavilán Díaz, consejero del Trabajo, en representación de la clase patronal; a D. Francisco Largo Caballero, consejero del Trabajo, en representación del elemento obrero; a D. Juan Zaragüeta Bengoechea, de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas; a D. Felipe Clemente de Diego, presidente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, y a D. Rafael de Ureña y Smenjaud, decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Central.

Las Secciones de la Comisión permanente quedarán constituidas en la forma siguiente: Presidencia y Estado, D. Pablo Soler y Guardiola; Gracia y Justicia, D. Justino Fernández Campa; Gobernación y Fomento, D. Angel Fernández Caro; Hacienda, D. Manuel Durán de Cottes; Instrucción pública y Trabajo, D. Saturnino Esteban Collantes; Guerra y Marina, D. Luis Aizpuro y Mondéjar.

Nota oficiosa sobre el desempeño de prendas

"Virtualmente, pueden considerarse terminadas las operaciones de desempeño de lotes de prendas en los Montes de Piedad, ordenadas por el Gobierno, y conviene advertir a tiempo, rogando a la Prensa lo difundida así, que por favorable que sea la liquidación del presupuesto de este año la medida no se repetirá, pues ello equivaldría a estimular las pignoraciones."

Gacetiillas

CALDERON.—Hoy, por la noche, en función correspondiente a tercer miércoles de moda, se pondrá en escena la comedia poética, de Eduardo Marquina, "El pavo real".

Mañana, jueves, por la tarde, segunda función de abono, "El pavo real". Por la noche, como estaba anunciado, se verificará el estreno de la comedia, en tres actos, original de Rafael López de Haro, titulada "Entre desconocidos".

LARA.—Todos los días, tarde y noche, el éxito de la temporada, "Los mosquitos". Protagonista, Carmen Díaz.

INFANTA ISABEL.—"Mundo, mundillo...", formidable creación de esta compañía, está obteniendo todos los días el éxito más señalado.

FUENCARRAL.—Mañana, por la tarde, "El juramento", obra en la que Sagi-Barba obtiene como cantante un triunfo inenarrable.

Por la noche, el éxito cumbre de la compañía Casals, "El huésped del Sevillano", prodigio de interpretación.

"DADDY-DOLL".—El viernes, por la tarde, se estrenará en Maravillas la fantástica comedia "Daddy-Doll", original de Mariño y música de Retana y Barta.

Todos los días, "Noche loca" (nueva versión), suceso teatral del año.

"DEBUT EN ROMEA".—El viernes debutará una gran compañía de espectáculos modernos, a base de mujeres guapas, de artistas notables, de música alegre y de lujo bien entendido, que será dirigida por el gracioso primer actor Pedro Barreto, quien se presentará con su creación genial "Yo quiero ser guapo", y en la que la primera figura femenina, Pilar Escuer, interpretará un papel gracioso y desvuelto.

El lunes, estreno de la revista "Bluff Ancillano". Todos los días, gran éxito de Isabelita Ruiz, la "estrella" escultural, que se despide como artista coreográfica.

Se ha casado Litri

VALENCIA, 25.—Ayer en la iglesia parroquial del Grao, se celebró la boda del ex matador de toros Miguel Báez (Litri) con la señorita Angeles Espuri Lozar.

Los recién casados saldrán hoy para Huelva.

Es de advertir que la desposada fué novia del malogrado Litri, hijo del contrayente.

La novia es hija del jefe de estación del Grao, que desempeñó igual cargo en Gandía, donde la conoció el infortunado Litri.

Teatro de la Zarzuela

Mañana, jueves, se celebrará la última representación, en la actual temporada, de la ópera "Sansón y Dalila", cuyos intérpretes, Josefina Sani, Tortosa, Romito y Olaiola, consiguen un nuevo y señalado triunfo.

La función comenzará a las diez menos cuarto de la noche.

El sábado próximo, cumpliendo el ciclo rossiniano anunciado, se pondrá en escena, por primera vez en la temporada actual, y corte hace muchos años, la ópera "La Cenicienta", nuevo y verdadero acontecimiento después de no haber sido cantada en la to artística, esperado con gran expectación por los aficionados al "bell cante".

En la citada ópera encarnará el papel de protagonista la "diva" Conchita Supervia, completando el conjunto admirable que han de cantar la partitura de Rossini artistas de valía tan reconocida como el tenor Ederle, que hará el papel de D. Ramiro (Príncipe de Salerno); Bettoni, que hará el de Don Magnífico (padrastrero de Cenicienta); el barítono Del Chiaro (Camarero del príncipe); Pina Raimondo y Antonia Muñoz (Clorinda y Tisbe, hermanastras de Cenicienta) y Alidoro (El Filósofo), a cargo de Olaiola.

Se le niegan a Kerenski los pasaportes para Estonia

REVAL, 25.—El antiguo jefe del Gobierno ruso, señor Kerenski, debía trasladarse a Estonia con objeto de dar dos conferencias; pero el Gobierno le ha negado los pasaportes.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—Primero, a pala: Gallarta II y Jáuregui contra Badiola y Araquistáin.

Segundo, a remonte: Ochotorena y Guetaría contra Ostolaza y Echaniz (J.) nos cuarto: Sansón y Dalila.

CALDERON.—A las seis y cuarto: El pavo real. A las diez y cuarto: Entre desconocidos (estreno).

LARA.—A las seis y media y diez y media: Los mosquitos.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Mundo, mundillo...

REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: La Magdalena te guie y Las castigadoras. A las diez y cuarto La Cascada (balneario de moda).

COMICO.—A las seis y media: Los lagateranos. A las diez y media "Solera fina".

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: El juramento. A las diez y media: El huésped del Sevillano.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Conchita Sánchez, Matilde Magazani, Crisálida, Luis Borza, Encarnita Daza, Isabelita Ruiz, Teresita Andrés.

MARAVILLAS.—A las seis y cuarto y diez y media: Noche loca (nueva versión).

CIRCO DE PRICE.—A las seis, matiné infantil. A las diez y cuarto: Variadísima función por la grandiosa compañía de circo, Extraordinario y colosal programa.

FRONTON MODERNO. Todos los días tarde y noche grandes partidos de pelota, por las más afamadas raquetistas.

ALKAZAR.—A las seis y cuarto y diez y media, La mala uva.

Los sucesos

EN MADRID

Una joven herida al romperse el cable de un ascensor

La joven de diez y seis años María del Carmen García Lazgaiti, domiciliada en la calle de Santa Engracia, 105, fué asistida en la Casa de Socorro de Cuatro Caminos de lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al caerse en el ascensor de la citada casa por efecto de la rotura del cable.

Substracciones

Ramón Rodríguez de la Fuente, de diez y nueve años, domiciliado en Leganitos, 56, denunció anoche a Julián Hértan Borrega, de veinticinco años, por haberse sorprendido en el interior de su habitación con bultos de ropas valoradas en 182 pesetas.

Ramón fué lesionado levemente al detener al ladrón.

A Estrella Alonso Gómez, de cuarenta y cinco años, en un tranvía del disco 49 la sustrajeron un imperdible valorado en 600 pesetas.

Atropellos

Juan Larrai García, de ochenta y cuatro años, domiciliado en San Raimundo, 4, sufre lesiones de pronóstico reservado que le produjo al atropellarle en la Puerta del Sol el auto 14.711 M., conducido por Eleuterio Calle Mateo, el cual fué detenido.

Muerte del muchacho atropellado en la Cuesta de las Perdices

Ha fallecido en el hospital de la Princesa el muchacho José López Postas, de quince años, que el sábado, yendo montado en una bicicleta, fué atropellado por un automóvil propiedad de Eugenio Roest. Por cierto, que este señor escribió una carta a los periódicos manifestando que las heridas no eran de gravedad, como se había publicado.

El hecho, como recordarán nuestros lectores, ocurrió en la Cuesta de las Perdices.

SUCESOS DE ULTIMA HORA

El coche que atropelló ayer al niño Francisco Díaz de Celis, de cuatro años, que vive en Abascal, 45, pertenecía al director de Ferrocarriles y no al ministro de Fomento, como en un principio se aseguró.

Aquesto ocurrió en Santa Engracia, 5, y al verlo la dueña pidió menudito brinco!

—Por vender una perrita, que le quitó a Mariquita Martínez, que cuenta cuarenta y ocho primaveras, y que vive en las afueras Bailén, 3, (Pueblo Nuevo), fué detenido en la Puerta del Sol José Alba Díaz, que quedó a la sombra.

—Un individuo hizo firmar violentamente y con amenazas una póliza de Seguro a Rufina Vergara Cifuentes, de sesenta y seis años, que vive en Espíritu Santo, 25, desapareciendo con el importe de la misma.

—De un carro que conducía Pablo Llano Tiza, de veinticinco años, domiciliado en Francisco Real, le sustrajeron un pellejo de aceite.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

RAGO DEL CUPON DE 15 DE FEBRERO DE 1928

Rectificación del anuncio publicado en la "Gaceta de Madrid" de 28 de diciembre de 1927

En virtud del R. D. número 24 del Ministerio de Hacienda fecha 2 del actual, publicado en la "Gaceta de Madrid" del día siguiente, se modifican los tipos de gravamen sobre los intereses de las obligaciones y se establece que esa reforma comience a partir de 1.º de Enero corriente.

En su vista el Consejo de Administración de la Compañía tiene la honra de poner en conocimiento de los señores portadores de obligaciones que ha sido preciso aplicar los nuevos descuentos a los valores que vencen en 5 de Febrero próximo y por lo tanto el importe líquido de los cupones de dicho vencimiento es el siguiente:

CLASE DE VALORES

Obligaciones de Barcelona a Alsasua y San Juan de las Abadesas. Valor líquido del cupón 10'25.

Obligaciones especiales hipotecarias de Tudela a Bilbao. Valor líquido del cupón, 11'41.

Madrid, 11 de Enero de 1928. El Secretario General de la Compañía, Ventura González.

Anuncio publicado en la "Gaceta de Madrid" el día 14 de Enero de 1928.

Después de la muerte de doña María Guerrero

Detalles del acto del sepelio de los restos de la insigne actriz

A las cinco y media de la tarde, el aspecto del cementerio de la Almudena era realmente fantástico.

Centenares de automóviles se alineaban en las puertas, y en todos los paseos laterales se apiñaba la multitud.

Un aeroplano evolucionaba sobre la Necrópolis, arrojando flores.

Eran cerca de las seis cuando llegó la comitiva al cementerio. La luz del crepúsculo se iba desvaneciendo. Todas las galerías se hallaban iluminadas, produciendo lúgubre tonalidad sobre el cenicientos cielo. Los criados de la Casa Guerrero-Mendoza y los porteros y ordenanzas de la Sociedad de Autores portaban hachones encendidos rodeando el féretro, que pasó a la capilla a hombros de don Eduardo Marquina, los hermanos Alvarez Quintero, D. Carlos Arniches y don Luis Linares Becerra. Un grupo de obreros de los vecinos tejares se acercó a la caja y arrojó un puñado de flores.

Emocionante escena.—El último adiós de D. Fernando Díaz de Mendoza

Momentos antes de ser sacado de la capilla del cementerio el cadáver de doña

María Guerrero, los concurrentes se vieron sorprendidos por la presencia de don Fernando Díaz de Mendoza. El ilustre actor, al quedarse solo en su casa con algunos familiares, concibió el propósito de ir al cementerio a dar el último adiós a su compañera. Sin avisar a nadie salió recatadamente y en un automóvil de alquiler se hizo conducir a la Necrópolis. Los primeros en verle fueron sus hijos.

Carlos exclamó: —¿Por qué, padre; por qué has venido?

Don Fernando no respondió y se abrazó a sus hijos.

Inmediatamente se procedió a dar tierra al cadáver, interesados todos los amigos en abreviar el dolor del viudo y los huérfanos en aquel trance.

Los criados de la Casa Mendoza-Guerrero rodearon con los hachones encendidos la sepultura de doña María y en ella fué depositado el ataúd, cubriéndose después materialmente de flores.

En este momento D. Fernando abrazándose a D. Jacinto Benavente, exclamó:

—¡Se acabó para siempre!

Y permanecieron abrazados largo rato.

María Guerrero López, anegada en llanto, le abrazó también, hasta que varios intimos de la desolada familia cortaron esta escena, llevándose a unos y a otros entre palabras de consuelo.

La Prensa francesa elogia a la gran actriz

PARIS, 25.—Todos los periódicos dan cuenta del fallecimiento de la ilustre actriz María Guerrero en sentidos tonos, recordando que fué discípula de Coquelin, admiradora y amiga de Sarah Bernhardt y que pasó largas temporadas en Francia, donde se familiarizó con sus clásicos.

Varios diarios evocan el recuerdo de la representación de "Le Ephinx", de Octave Feuillet, en Madrid, en la que Sarah Bernhardt y María Guerrero, expresándose en correcto francés, cautivaron al auditorio.

"Con María Guerrero—escribe "Commodia", haciéndose eco de la opinión unánime de la Prensa—desaparece una artista admirable, que consagró todo su talento y toda su vida al arte.

"Su muerte—añade—será sentidísima en toda Francia, porque al hacerse intérprete de sus ilustres compatriotas, supo glorificar en América la escena latina."

La muerte de María Guerrero.—Produce gran sentimiento en la Argentina

BUENOS AIRES, 25.—Al conocerse en esta capital el fallecimiento de la gloriosa actriz María Guerrero, se produjo un general sentimiento.

Los periódicos han publicado extensas necrologías y retratos de diversas épocas de la vida artística de la insigne trágica.

Las Sociedades españolas y otros Centros artísticos y culturales preparan diversos actos para testimoniar su pésame.

Desde Barcelona

Detención de un joven que se había fugado del hogar paterno y de los autores de un robo de alhajas.—Muerto por el tren.—Intento de atraco

BARCELONA, 25.—Agentes pertenecientes a la brigada de Ferrocarriles han detenido, a la llegada del rápido de Madrid, al joven de diez y seis años Pedro Artís, vecino de Rubí, que se había fugado del hogar paterno. El muchacho quedó a disposición del jefe superior de Policía.

La Policía francesa de Orán ha detenido a dos jóvenes y un individuo cuando intentaban vender unas alhajas que habían robado a doña María González Campos, domiciliada en Barcelona, en la calle de Cortes, alhajas que estaban tasadas en 70.000 pesetas.

Los dos jóvenes habían estado a las órdenes de doña María como criadas de servir y de ellas había dado inmejorables informes un abogado de este Colegio, que ha sido detenido también por creerse complicado en el robo.

La Policía de Barcelona realiza gestiones para averiguar si las detenidas son también las autoras de un robo de 20.000 pesetas que se realizó usando procedimiento análogo al empleado en el anterior.

En la carretera de Mataró le salieron al paso al carretero Enrique Pons dos individuos de diez y ocho y veinte años y mientras uno de ellos le tiraba de la pierna derecha para obligarle a bajar del carro, el otro provisto de una navaja intentó arrebatarle el dinero que llevaba.

La oportuna intervención de unos viajeros de un tranvía impidió que los atacadores realizaran su propósito, si bien no pudieron evitar que el que empuñaba la navaja causara a Pons una herida grave en la región escapular derecha.

Entre las estaciones de Arbés y Vendrell un tren arrolló a Tiburcio Sánchez Nezalla, de sesenta años, casado, natural de la provincia de Jaén. El atropellado resultó con heridas tan graves que falleció a poco de ingresar en el Hospital de Vendrell.

El presidente de la Audiencia.—Fallecimiento de un médico republicano

BARCELONA, 25.—Ha llegado el presidente de la Audiencia territorial D. Enrique Lasala.

Ha fallecido el doctor Guillermo López, hermano del editor y propietario de los periódicos "La Esquella de la Torratxa" y "La Campana de Gracia", D. Antonio.

El finado estuvo afiliado al partido republicano, habiendo sido elegido concejal y nombrado teniente de alcalde en la época en que se constituyó en España la Unión republicana. Se distinguió por sus rigores en las cuestiones de higiene y sanidad y presidió el Cuerpo de médicos de las Casas de Socorro y la Academia de Higiene de Cataluña.

Fallecimiento de Amalio Fernández

HOLLYWOOD (California), 25.—Amalio Fernández falleció víctima de un cáncer pulmonar.

El Gobierno Inglés, dividido

Se dijo ayer que habían dimitido dos ministros

LONDRES, 25.—El "Daily News" dice saber que en el seno del Gobierno existe actualmente una discordia evidente, relacionada con el programa de los proyectos que ha de presentar el Gobierno en la próxima sesión parlamentaria.

Parece que se trata particularmente de dos proyectos de ley, uno presentado por el ministro del Interior y otro por el ministro de Higiene.

Anoche llegó a circular el rumor de que estos ministros habían amenazado con presentar la dimisión de sus cargos, pero en los círculos oficiales fué inmediatamente desmentido.

La paz industrial

LONDRES, 25.—El Consejo de las Trade Unions ha decidido, por una importante mayoría, proseguir las entrevistas con los representantes patronales para llegar a una mejor cooperación de patronos y obreros.

La discusión que precedió al acuerdo fué en algunos momentos calurosísima.

Las elecciones

LONDRES, 25.—Amery, ministro de Dominios, ha declarado en el Canadá que la Conferencia imperial se celebrará en 1930, porque no habrá elecciones antes de 1929.

El paro forzoso

LONDRES, 25.—La estadística de obreros parados muestra una disminución de 38.000 respecto a la semana precedente. La cifra total es de 1.193.000, y es la más baja en el mes de enero desde el año 1920.

El Comité para la transferencia de los obreros parados a otras regiones en que pueden encontrar trabajo ha empezado a actuar con una visita de inspección a las regiones industriales de Inglaterra.

Las apuestas mutuas

LONDRES, 25.—Haciendo uso de la palabra en Newmarket, el ministro señor Walter Guinness ha anunciado en el curso de su discurso que el Gobierno depositará en la Mesa de la Cámara de los Comunes un "bill" par legalizar la adopción del sistema de apuestas mutuas en la Gran Bretaña.

La construcción naval

LONDRES, 25.—El tonelaje botado al agua en la Gran Bretaña e Irlanda durante el pasado año de 1927, según el informe anual publicado por el Lloyd, se eleva a 1.225.873 toneladas, lo que representa el 53,6 por 100 del tonelaje botado en todo el mundo durante dicho año.

Esta cifra es superior en 585.305 toneladas a la de 1926, y se refiere exclusivamente a barcos de vapor, ya que en 1927 no se ha botado en la Gran Bretaña e Irlanda un solo barco de vela.

Por lo que se refiere a los navíos a motor, los astilleros británicos e irlandeses botaron en 1927 buques que suman 35.779 toneladas, o sea el 41,1 por 100 de los botados en todo el mundo.

El tonelaje total botado en el extranjero se eleva a 1.059.806, y en los primeros lugares figuran las siguientes naciones: Alemania, 289.622 toneladas; Estados Unidos, 179.288; Italia, 119.790; Holanda, 101.076; Dinamarca, 72.038; Suecia, 66.361.

Agitación en Grecia

La actitud del Ejército provoca una crisis Centenarios en los Centros políticos

ATENAS, 25.—Ha dimitido el ministro de la Guerra, general Mazaroti, según se dice, a consecuencia de la actitud adoptada por los jefes y oficiales del Ejército en relación con las economías impuestas por el ministro de Hacienda en el presupuesto de Guerra: economías que, unidas a las practicadas el año último, pasan de 350 millones de dracmas.

Comentando esta crisis en los Centros oficiales se dice que el general Mazaroti había aprobado previamente los proyectos de Hacienda en Consejo de ministros; pero al enterarse del descontento que reinaba en los Círculos militares se apresuró a rectificar su criterio y escribió al jefe del Gobierno manifestando su discrepancia con el ministro de Hacienda.

Sin embargo, la dimisión no ha logrado calmar los ánimos, que continúan excitadísimos contra el Gobierno.

DEPORTES

Boxeo. Bartos contra Pothiers

Además del combate de fondo entre Bartos, el peso pluma vencedor de Quadrini y Pothiers, el ex campeón francés, se ha concertado otro interesante encuentro para la velada que el viernes próximo se ha de celebrar en el circo de Price.

Inocencio Pérez, "Ino", se encontrará en un "match" de desquite con el adversario que logró vencerle por dos veces, el catalán García Mallo.

En este combate, el porvenir pugilístico de "Ino" se juega entero, ya que a nada podrá aspirar si el catalán le vence nuevamente.

Paulino llega a Méjico y le roban 400 dólares

MEJICO, 25.—Ha llegado a esta capital Paulino Uzcudun, al que se ha tributado un entusiasta recibimiento.

Aprovechando la confusión que se produjo a su llegada, un ladrón robó al boxeador español la cartera con 400 dólares. La expectación reinante por el combate que se celebrará el domingo es enorme.

Otro reto a Paulino

BERLIN, 25.—El campeón de pesos semipesados, Schemeling, reciente vencedor del italiano Baogaglia, acaba de lanzar un reto a Paulino Uzcudun por conducto de la I. B. U.

Un combate entre Sharkey y Risko.—El vencedor luchará con Tunney

BOSTON, 25.—Se ha concertado un combate a quince asaltos para el día 12 de marzo entre los boxeadores Sharkey y Risko. Se celebrará en Nueva York. El vencedor de este encuentro luchará

con el campeón del mundo, Tunney, en fecha no designada todavía.

Patinaje.—El campeonato de Europa sobre hielo

OSLO, 25.—Campeonato de Europa de patín (velocidad), para "amateurs". Prueba de 1.500 metros. Primero, Thunberg (finlandés), con 2 m. 22 s. 3/10, siguiéndole Larsen (noruego) con 2 m. 22 s. 7/10.

Prueba de 10.000 metros. Primero, Ballangrund (noruego), con 18 m. 1 s., siguiéndole Evensen (noruego), con 18 m. 3 s. 3/4 y Thunberg (finlandés), con 18 m. 3 s. 8/10.

En la clasificación general Thunberg es proclamado campeón de Europa, siguiéndole como segundo Evensen, y como tercero Larsen.

"Rugby".—El equipo francés, derrotado

PARIS, 25.—En presencia de una inmensa muchedumbre se ha celebrado ayer en el Estadio de Colombes el "match" internacional de "rugby" entre el equipo de selección de la Federación francesa y el de los Waratahs, de la Nueva Gales del Sur.

El "quince" francés, cuidadosamente seleccionado, hizo un brillante juego; pero sus esfuerzos se estrellaron ante la acción sencilla, aunque rápida y clara, del formidable equipo australiano, que venció por once puntos contra ocho.

Noticias de Sevilla

Reunión de fuerzas vivas.—El problema de la adquisición del teatro de San Fernando.—Varios sucesos

SEVILLA, 25.—Bajo la presidencia del alcalde se han reunido en el Ayuntamiento los representantes de todas las fuerzas vivas de la ciudad. El gobernador civil ocupó también un escaño.

El alcalde abordó el problema de si el Ayuntamiento debía o no adquirir el teatro de San Fernando para hacer en él reformas con miras al porvenir. Cada uno de los asistentes expuso sus puntos de vista, incluso el señor Cruz Conde como comisario de la Exposición, y predominó el criterio de que el Municipio sea el que procure que el edificio no desaparezca como tal teatro y pueda aplicarse a fines prácticos durante el próximo certamen iberoamericano.

Al obrero Antonio García Romero, que trabajaba en la calle del Gran Capitán, le cayó encima una barra de hierro que le causó una herida de extrema gravedad.

A otro obrero, Sebastián Molero, de diecisiete años, que trabajaba con su padre en el pueblo de Almonte, en la corta de árboles, le cayó un pino sobre la cabeza con tal violencia que el muchacho murió en el acto.

Dicen de Utrera que al pasar un tren mixto cerca de la estación se arrojó a la vía el anciano de setenta y siete años Antonio Herrero Martín. Quedó horriblemente destrozado.

La joven de diecinueve años Manuela Flores Ortega intentó poner fin a su vida arrojándose al Guadalquivir.

La causa que la indujo a darse muerte fué haber sido abandonada por su amante. Los guardias de servicio en el lugar de la ocurrencia salvaron a la muchacha.

Cerca de Lebrija fué muerto por un automóvil que conducía Carlos Jerezano Antonio Gil, de cuarenta y cinco años.

Maíz para los ganaderos valencianos

El presupuesto municipal.—Obsequio al alcalde y al marqués de Marcarell.—Dos sucesos

VALENCIA, 25.—El gobernador civil ha manifestado esta noche a los periodistas que el cargamento de maíz que se espera para atender las necesidades de los ganaderos tiene que ser repartido única y exclusivamente entre éstos y que está dispuesto a castigar con mano dura a quienes den otro destino al maíz que reciban para dicho fin.

Acerca de este propósito telegrafió días pasados al director general de Abastos, quien ha contestado con el siguiente despacho:

"El Real decreto de 9 de diciembre se dictó para denegar a la ganadería, no debiendo repartirse maíz más que entre los asociados que sean precisamente ganaderos.

La Alcaldía ha entregado a los periódicos una nota dando cuenta de que el presupuesto municipal ha sido liquidado con un sucarell, una placa de cobre repujado constar que de no haber circulado obligaciones del empréstito de los 60 millones del superávit hubiese alcanzado la suma de pesetas 1.250.000.

Los concejales de este Ayuntamiento han obsequiado con un banquete al alcalde, marqués de Sotelo, por su brillante actuación.

En la Escuela Industrial se ha celebrado el acto de entregar al delegado regio de Enseñanza industrial, señor marqués de Mascarell, una placa de cobre repujado construida en la clase de Metalisteria artística de dicha Escuela, como testimonio de gratitud de dicho Centro.

En una taberna de la carretera de Requena riñeron varios contentullos y uno de ellos, sacó una pistola e hizo varios disparos contra Antonio Pastor, que resultó gravemente herido.

El agresor se dió a la fuga. En el kilómetro 80 de la carretera de Silla a Alicante el automóvil que conducía D. José Pérez y a quien acompañaban don Nicolás Doménech, D. José Francés, don Vicente Morell y D. Juan Pastor, volcó al tomar una curva, cayendo desde una altura de 15 metros.

Todos los ocupantes del automóvil resultaron heridos de gravedad y en otro automóvil que pasó por el lugar del suceso fueron llevados a una Clínica próxima, donde se les asistió de primera intención.

La Aviación

Chamberlin aterriza en una calle y vuelve a elevarse sin dificultad

NUEVA YORK, 25.—El aviador Clarence Chamberlain ha salido de Curtis Field con objeto de efectuar su anunciada excursión por los cuarenta y ocho Estados que componen la Unión, dando conferencias acerca de problemas aviáticos.

Chamberlain realiza este programa tripulando un avión de siete metros de envergadura, lo cual le permitió aterrizar y despegar en una de las calles de más tránsito de Garden City.

Programa de Lindbergh

BALBOA (Panamá), 25.—A pesar de que se ha dicho que la salud del coronel Lindbergh se había quebrantado a consecuencia de la fatiga producida por el excesivo número de recepciones y banquetes con que ha sido obsequiado, se afirma que el héroe del Atlántico se encuentra perfectamente bien.

Su aparato "El Espíritu de San Luis", se halla igualmente en excelentes condiciones para proseguir el vuelo.

Por consiguiente, Lindbergh se propone llegar a Caracas el día 29; a Santo Tomás, el 31 a Santo Domingo, el 2 de febrero, y a Puerto Príncipe, el 4.

El famoso aviador piensa estar en La Habana el día 8 del mencionado mes.

De París a Casablanca sin escala

PARIS, 25.—En breve comenzarán los preparativos para que "El Pájaro Azul", de la Casa Farman, realice en los primeros días de marzo próximo la travesía de París-Casablanca sin escala.

De El Cairo a la ciudad de El Cabo

LA HABANA, 25.—El Sr. Van Lear Black, el publicista millonario de Baltimore, está preparando un nuevo vuelo de El Cairo a la ciudad de El Cabo en un aparato trimotor Fokker, que será pilotado por los mismos aviadores que utilizó el millonario en su vuelo de Holanda a Java el verano pasado.

Un "record" mundial de velocidad

ISTRES, 25.—El aviador Paillard, con un mecánico, ha batido hoy, oficialmente, el "record" mundial de velocidad en cien kilómetros con mil kilos de carga útil.

Ha alcanzado, en efecto, una velocidad media horaria de 218,5 kilómetros. Ha estado volando durante cuatro horas y diez minutos.

Costes y Le Brix

BARRANQUILLA (Colombia), 25.—Los aviadores franceses Costes y Le Brix, continuando su viaje, han salido a las siete y veinticinco, con destino a Panamá.

A las once y cincuenta y seis, hora local, han aterrizado en Colón.

El ex Zar Fernando de Bulgaria

BUENOS AIRES, 25.—Procedente de Montevideo y de riguroso incógnito ha llegado a esta ciudad el ex Zar Fernando de Bulgaria.

Se propone visitar diversas instituciones científicas bonaerenses y en particular las dedicadas a la botánica.

Inmediatamente salió para el interior de la República, donde se propone dedicarse a la caza de pájaros y mariposas raras para su colección.

POLITICA

TOLEDO, 25.—Ayer, a las once, llegó a esta capital el doctor Segura, al que acompañaban el duque de Miranda y otras personalidades.

Rindió honores un compañía de alumnos de Infantería. El cardenal primado se dirigió en coche a la Catedral.

Terminado el Tedéum, el doctor Segura subió al púlpito desde donde dijo una oración. Luego se hizo la exposición del Santísimo y consagración al Corazón de Jesús.

Estuvo en el palacio arzobispal y, por último, en el Ayuntamiento se celebró una recepción oficial.

En Palacio se recibieron noticias dando cuenta de haber llegado sin novedad el Rey desde la estación, y acompañado de los infantes D. Carlos y doña Luisa, marchó al Alcázar, donde descansó algunos momentos.

Más tarde se dirigió al muelle de San Telmo, embarcando en el yate "Stephanotis", zarpando con rumbo a Sanlúcar.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

El infante D. Jaime se encuentra restablecido del enfriamiento que le aquejaba.

Los directores generales del ministerio de Hacienda obsequiaron hoy con un almuerzo al Sr. Calvo Sotelo con motivo de la favorable liquidación del presupuesto.

Los fondos públicos acentúan su buena disposición y sube la

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 20.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la - tiz - Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguineza, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Dr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto las excelentes
que he podido experimentar
su preparado "Depurativo Re-
", ya que me han desaparecido
todas las molestias y afecciones cutá-
neas que venía padeciendo, le ruego
me envíe un nuevo frasco que tomaré
en previsión, y cuyo importe le remitiré
en el momento por giro postal.
De usted atento y s. s. q. c. s. m.,
Miguel Font, Bonifaz, 3, primero, San-
teander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis